

# 果実販売動向

販売課 田村 慎平



平素からJA相馬村フルーツ  
テーションをご利用いただき誠に  
ありがとうございます。4月の果  
実販売動向をお伝えします。

イチゴに関しては、月の前半は  
3番果が終盤となり入荷量が微減  
となる中、先月から引き続き売り  
場の中心はイチゴという状況とな  
りました。そのため安定した引き  
合いとなりましたが、徐々に気温  
上昇に伴う品質懸念が高まってき  
たため、価格はおおむね保合いで  
の推移となりました。月の後半は  
4番果が本格的に入荷となりまし  
たが、これまでの産地での成り疲  
れによる影響からか入荷量は微増  
に留まりました。

量販店においては、値頃感から  
荷動きは良好となり、価格は強含  
みでの推移となりました。

スイカに関しては、月の2週目  
あたりから販売が開始されました  
が、熊本県産において3月の天候  
不良から着果遅れとなり、不安定  
な入荷となったことから高値がつ

いてのスタートとなりました。た  
だし高値のため荷動きは悪く、徐々  
に入荷量が回復するにつれ価格は  
弱保合いで推移していきまし  
た。

リンゴに関しては先月から引き  
続き売り場は限定的な状況の中、  
下位等級品は値下げが進んだこと  
により引き合いは回復傾向となり  
ました。それにより流通在庫の整  
理も進んだため、一定の荷動きが  
見られました。反面上位等級や色  
薄に関しては厳しい販売が続き、  
特に大玉果については褐変など品  
質低下の懸念から限定的な引き合  
いとなりました。また、有袋ジョ  
ナに関しては各社サンジョナの在  
庫を多く抱えていることや、軟質  
果が多くみられていることから厳  
しい販売となりました。

今後に関しては、イチゴについて  
は4番果のピークも過ぎ、入荷量  
は減少していききますが、品質懸念  
の高まりから各社前進出荷になる  
と予想されます。5月の連休を目  
途に切上がりを目指すと見られます

が、価格は弱含みとなっても品質  
低下を前に売り切ることを目指し  
て活発な荷動きが続く見通しです。  
スイカに関しては大型連休を前  
に引き合いは強まることと思われ  
ますが、熊本県産を中心にこれま  
での天候不順や小玉傾向であるこ  
とから入荷量の大幅な増加は見込  
めず、高値が続く見通しです。

リンゴに関しては競合果実が少  
なくなっていくことなどから引き  
合いは回復傾向となつてはいくも  
の、気温上昇に伴い冷蔵ケース  
での販売に切り替える量販店が出  
てくることと思われ、売り場面積  
の縮小は進んでいくと思われまし  
す。有袋ふじへの切り替えをスムーズ  
に行うためにも、より一層の計画的  
な出荷が必要になると見られます。

また、今後は輸入果実の売り場  
が拡大していきますが、まずはキウ  
イの入荷量が増大してきておりま  
す。本格化前で高値基調となつてい  
るため消費はまだ鈍い状況ではあ  
るものの、他品目の少なさから積  
極的に売り場を拡大する量販店も  
みられており、今後のリンゴの有  
利販売につなげるためにもより一  
層市場動向へ注視してまいります。

全農あおもりデータ（4/30 累計）

品 種	王 林	シナゴールド	サンジョナ	有袋ジョナ	サンふじ	有袋ふじ	その他	合 計
単 価 (円)	4,179	4,338	4,396	4,287	4,540	3,540	3,730	4,156
前 年 比 (%)	102	97	103	87	116	56	100	107
販売数量 (箱)	492,720	84,839	309,017	106,456	3,390,031	10,433	2,242,597	6,636,122
前 年 比 (%)	96	99	133	251	89	92	105	98

※10k ダンボール1箱当りの数値となります

# いきいき女性部通信

事務局 米澤 博子



4月18日、中央公民館相馬館で  
渋谷種苗店社長渋谷幸雄氏による  
野菜作り講習会が、女性部員と地  
域の方々25名の参加者を集めて開  
催されました。

人の細胞の成分の話から始まり  
最後の野菜作りの基本はすべて土  
作りからというお話まで約2時間  
半、まだまだ話し足りない聞き足  
りない中、あっという間に終了の  
時間となりました。



待ってました！ 春と言えばこの講習会（\*´艸`）

《上手な野菜づくりのポイント》

① 山の土のような通気性がよく  
フカフカした状態の水分を程よ  
く含んだ土づくり

② 土を耕す時のポイントが大事  
雨上がりだと水分が多すぎ、晴  
天続きだと水分不足でNG。そ  
の間を耕して欲しい。

これらのポイントを押さえるこ  
とで美味しい野菜が出来上がると  
渋谷社長は述べていました。

女性部部長の田澤真由美さんか  
らも「たくさん野菜を作って、直  
売所にも出荷頂ければ嬉しい。」  
と部員へ呼びかけました。



ポイントを押さえて  
美味しい野菜づくりを…

# 直売所「林檎の森」

リーダー 児玉 広樹



特産物直売センター「林檎の森」  
をご利用いただき、誠にありがと  
うございます。4月26日から5月  
6日まで、毎年恒例の『花と緑の  
市』が開催されました。

店内にはごみ、タラの芽、竹  
の子などの山菜が豊富に取り揃え  
られております。これからの時期  
は、ワラビやコシアブラなども入  
荷予定ですので、採れたての山菜  
を天ぷらやお浸しでぜひご賞味く  
ださい。

そのほか、当JAのフルーツス  
テーションにてCA貯蔵されたリ  
ンゴもおすすめです。品種はサン  
ふじとシナノゴールドで、4個入  
りのサンふじが450円、シナノ  
ゴールドが500円となっております  
ます。在庫が無くなり次第終了と  
なりますのでお早めにお買い求め  
くださるようお願い致します。

これから地場野菜や果物がたく  
さん店頭に並び、お物菜やパン、  
お餅、畑の洋服のおやつなど取り  
揃えておりますので、農作業の休

憩にぜひご来店ください。

暖かくなってくるソフトクリー  
ムやシェイクを求めるお客様が増え  
てきます。現在は『JAPAN PREMIUM  
(あまおう莓)』ソフトを販売して  
います。甘さと酸味のバランスが  
絶妙で、暑い日にはさっぱりとした  
味わいを楽しめ  
ます。次にどん  
な季節限定ソフ  
トが登場するか  
楽しみですね！

直売所「林檎  
の森」へお越し  
下さるようス  
タッフ一同、心  
よりお待ちしております  
おります。



是非食べに来てね

山菜シーズン到来!!